

ACTU'AIR

LA LETTRE D'INFORMATION DE FORSIDES

EN BREF

- 14/05/2024 Règlementation : l'AEAPP a publié son tableau de bord des risques pour l'assurance de mai 2024, basé sur les données de Solvabilité II. Il montre que les risques dans le secteur de l'assurance de l'UE sont globalement stables et de niveau moyen.
- 16/05/2024 Assurance affinitaire : le durcissement réglementaire du <u>marché de l'assurance affinitaire</u> favorise une transformation éthique et centrée sur le client, soutenue par la digitalisation pour améliorer la transparence, la formation et l'indemnisation, repositionnant ainsi le secteur vers un modèle plus responsable et valorisant pour le consommateur.
- 29/05/2024 Assurance vie : les assurés ont déposé 3,4 milliards d'euros de plus qu'ils n'ont retiré sur les contrats d'assurance-vie, portant ainsi la collecte nette à 12,6 milliards d'euros depuis le début de l'année.
- 31/05/2024 Assurance chômage : la réforme de l'assurance chômage, prévue pour le 1er décembre 2024, vise à encourager l'emploi des seniors en modifiant les conditions d'indemnisation, ce qui pourrait affecter négativement leur future retraite en raison de droits moins favorables durant les périodes de chômage.
- 31/05/2024 Risques climatiques : Premier produit d'épargne des français avec plus de 1900 milliards d'euros d'encours, <u>l'assurance-vie</u> « contribue à alimenter le dérèglement climatique » d'après l'ONG Reclaim.

Résultats de l'Exercice Pilote de l'ACPR

Le 22 mai 2024, l'ACPR a publié les résultats de son deuxième exercice pilote auprès des organismes d'assurance, il permet d'évaluer l'impact du dérèglement climatique à l'horizon 2050 sur leur activité, leur santé financière, le montant des primes, et leurs investissements. 15 organismes, représentant 90% de l'activité, ont participé sur une base volontaire à l'étude en testant 3 scénarios sur leurs bilans :

- Deux de long terme, à horizon 2050, issus du Network for Greening the Financial System: un dit de transition « ordonnée », optimiste et l'un dit de transition « désordonnée », pessimiste
- Un de court terme, à horizon 2027, s'appuyant sur la récurrence d'épisodes de sécheresse en 2023 et 2024, suivis d'une tempête sévère et localisée en 2025 provoquant de fortes inondations et la rupture d'un barrage hydraulique.

Les résultats montrent une hausse de la sinistralité en France entre 2022 et 2050 allant de +150% pour les scénarios les plus pessimistes à +42% pour le scénario de « référence ». Les primes subiraient une hausse de respectivement 158% et 127%. En Prévoyance Santé, la pollution et les maladies vectorielles entraîneraient une hausse de la sinistralité de 89% dans le scénario adverse et 11% dans celui de référence.

Cet exercice révèle des disparités géographiques significatives pour les risques de catastrophes naturelles, avec jusqu'à deux à cinq fois plus de sinistres dans les zones les plus vulnérables, pouvant entraîner une hausse des primes d'assurance de 130 à 200% sur 30 ans.

Les placements dans les activités fossiles et l'immobilier devraient subir les plus importantes pertes en valeur d'ici 2050, mais les assureurs ne prévoient pas de réallocations significatives de leurs portefeuilles. L'ACPR note que les impacts climatiques des deux prochaines décennies sont déjà en partie déterminés et insiste sur l'importance des choix actuels de portefeuille pour influencer le climat futur. Le risque

d'inassurabilité variera selon les régions, poussant les assureurs à envisager des mesures pour aider les assurés face au changement climatique. Des politiques tarifaires basées sur les risques et des exclusions géographiques sont déjà en place, soulignant la nécessité d'adapter les politiques et la pertinence du régime de catastrophes naturelles en France.

Arrêt maladie : la Cour des comptes propose d'allonger les délais de carence, le gouvernement refuse !

La Cour des comptes a proposé le 29 mai 2024 de restreindre l'indemnisation des arrêts de travail par l'Assurance maladie et de réduire certaines exonérations de cotisations sociales, dans le but de freiner le creusement du déficit de la Sécurité sociale, qualifié d'« insoutenable ».

Parmi les mesures suggérées, la Cour des comptes a recommandé d'allonger le délai de carence de trois à sept jours pour le secteur privé, dans le but de diminuer les coûts des arrêts maladie, qui ont atteint 12 milliards d'euros en 2023. Une telle mesure permettrait, selon la Cour, de mieux réguler les dépenses liées aux arrêts maladie.

Outre l'augmentation du délai de carence, la Cour a proposé de ne plus indemniser les arrêts maladie de moins de huit jours et de réduire la durée maximale d'indemnisation de trois à deux ans, tout en améliorant la prise en charge des pathologies chroniques. Ces mesures pourraient générer des économies de 500 millions à 1 milliard d'euros.

Face à la controverse suscitée par ces propositions, la Cour a précisé qu'il n'a jamais été question de supprimer l'indemnisation des arrêts maladie de moins de huit jours, mais de transférer cette charge aux entreprises. Le Premier ministre Gabriel Attal a fermement rejeté l'idée d'allonger les délais de carence, soulignant que le gouvernement préfère se concentrer sur la lutte contre la fraude sociale.

LES EVENEMENTS À VENIR

Retrouvez l'ensemble de nos évènements à venir dans le document joint à l'Actu'Air.



Pour recevoir systématiquement les prochains Actu' Air de Forsides : T. 01 42 97 91 70

communication@forsides.fr

4, rue du Général Foy • 75008 Paris

LES DERNIERS ACTU'AIR:

Actu' Air n°165 : Mai 2024 Actu' Air n°164 : Avril 2024